



Consejo Económico y Social

Distr. general
14 de enero de 2004
Español
Original: inglés

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

48º período de sesiones

1º a 12 de marzo de 2004

Tema 3 c) i) del programa provisional*

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer y del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General titulado “La mujer en el año 2000: igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para el siglo XXI”: consecución de los objetivos estratégicos, adopción de medidas en cuestiones de interés fundamental y otras medidas e iniciativas: el papel de hombres y niños en el logro de la igualdad entre los géneros

Declaración presentada por Rotary International, organización no gubernamental reconocida como entidad de carácter consultivo general por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social, de 25 de julio de 1996.

* * *

* E/CN.6/2004/1.



Los 1,2 millones de miembros de Rotary repartidos en 166 países, se dedican al logro de los objetivos establecidos por la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer para su 48º período de sesiones. A través de los proyectos de Rotary, los hombres se familiarizan con los problemas a que se enfrenta la mujer en los países desarrollados y en desarrollo y contribuyen a solucionarlos. Rotary ofrece asimismo igualdad de acceso a sus clubes, proyectos, intercambios entre jóvenes, becas y programas de intercambio entre grupos de estudio.

A través de los clubes Rotaract (18 a 30 años) e Interact (14 a 18 años), hombres y niños participan en proyectos que fomentan la igualdad entre los géneros. Dado que Rotary incluye a hombres y mujeres, tanto unos como otros participan en la elaboración de proyectos de asistencia a la mujer. Por ejemplo, los miembros de ambos sexos del club rotario de Winnetka, Illinois (Estados Unidos) y la Uganda Agency for Development prestan ayuda a las mujeres de Uganda mediante la concesión de microcréditos destinados a promover actividades comerciales básicas, como pequeñas tiendas y centros de costura.

Según Anthony Kambich, miembro de Rotary y presidente del proyecto de Uganda, “la voluntad de las mujeres de ayudarse mutuamente por medio del asesoramiento y el apoyo económico ha contribuido a que dejen de depender de hombres que anteriormente se aprovechaban de su situación y las obligaban a dedicarse a la prostitución y a llevar una vida de dependencia que finalmente conducía a la muerte por el VIH/SIDA”.

Los microcréditos de Uganda son uno de los muchos proyectos de Rotary que tienen por objeto habilitar a la mujer, dotarla de una mayor autonomía y fomentar su espíritu de iniciativa. En 2002, Rotary creó los centros rotarios de estudios internacionales sobre la paz y la solución de conflictos. Mediante asociaciones con siete universidades de renombre de todo el mundo, los centros rotarios alientan a la próxima generación de dirigentes locales y mundiales a dedicarse al estudio de cuestiones relativas a la paz y la diplomacia. Las mujeres han tenido una participación destacada. Hoy en día, el número de mujeres que han solicitado becas y han sido seleccionadas es superior al de hombres. El curso 2002-2004 cuenta con un 58% de mujeres, mientras que en el curso 2003-2005, 44 de los 67 alumnos matriculados son mujeres. Gracias al apoyo de Rotary, habrá en el futuro mujeres dirigentes comprometidas con la paz en unos 60 países.

Uno de los cuatro interrogantes que se plantean los miembros de Rotary antes de poner en marcha cualquier proyecto o programa es si ésta será BENEFICIOSO para todas las partes interesadas. La misión de Rotary es crear un mundo en el que todos tengan la oportunidad de disfrutar de la seguridad, la independencia económica y la educación. En cada continente, los clubes rotarios están elaborando proyectos en beneficio de todos: hombres, mujeres, niños y niñas. Los miembros de Rotary de Filipinas, por ejemplo, enseñan a los jóvenes los nuevos avances tecnológicos en un curso básico de electrónica. Una vez finalizado el curso, los participantes también reciben ayuda para encontrar empleo.

Rotary seguirá alentando a sus miembros a que elaboren proyectos de desarrollo que respondan a las necesidades de las mujeres de sus comunidades y les faciliten el acceso a la educación, el desarrollo social y económico y la atención de la salud. Su misión es garantizar que sus programas y proyectos beneficien realmente a todos los habitantes del mundo.

Rotary es una organización de empresarios y profesionales destacados de todo el mundo que se unen para prestar servicios humanitarios y contribuyen a promover la buena voluntad y a consolidar la paz en el mundo. Tiene aproximadamente 1,2 millones de miembros afiliados a más de 31.000 clubes rotarios en 166 países.
